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Le mot du maire... 

Madame, Monsieur, chers Villiérains

Bientôt les vacances !
À l’approche des beaux jours, nos regards se tournent vers les vacances 
d’été.
Afin de vous accompagner au mieux, la ville a une nouvelle fois mis les 
petits plats dans les grands : Festival de food trucks et fête de la musique, 
Ninja Run, sans compter le traditionnel feu d’artifice, les occasions de se 
retrouver de manière festive et conviviale ne vont pas manquer.

Pour nos jeunes, avec les activités 3V tournées vers le sport, la culture, les sorties et qui 
offriront autant de parenthèses pour ceux qui seront à Villiers cet été.
Pour les personnes les plus fragiles ensuite : le CCAS et les élus se mobilisent comme tous les 
ans dans le cadre du Plan Canicule. D’ailleurs, si vous connaissez des personnes susceptibles 
d’avoir besoin d’être aidées, n’hésitez pas à les signaler au CCAS.
Depuis le 7 mai, une nouvelle prestation gratuite vous est proposée : Villiers of Courses. Que ce 
soit par manque temps, parce que vos achats sont trop lourds à porter, vous pouvez désormais 
vous faire livrer vos courses sur simple appel. Vous trouverez tous les renseignements sur 
cette opération innovante dans ce numéro de Villiers Infos.
Et si vous partez en vacances, la Police Municipale, désormais bientôt au complet le temps 
que les derniers effectifs arrivent, veillera sur votre domicile dans le cadre de l’Opération 
Tranquillité Vacances.

Enfin, et c’est un sujet majeur partagé dans tout le pays, notre politique de lutte contre les 
déserts médicaux porte ses fruits !
Le 9 juin, ce sont deux nouveaux généralistes qui ont ouvert leur cabinet dans des locaux 
mis à disposition par la vile, rue Adrien Mentienne.
Le centre médical de la route de Champigny ouvrira lui aussi prochainement avec à terme 
15 généralistes, mais aussi des dentistes, kinés, pédiatres dentaires, ophtalmologues…
D’ici la fin de l’année, c’est l’actuel cabinet de kinés de la rue Emile Bernier qui accueillera 
également des médecins
Nous vous l’avions promis, nous l’avons fait ! Cela a pris du temps mais les engagements 
ont été tenus.

C’est sur ces bonnes nouvelles que je vous souhaite un très bel été !
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VILLE 
ATTRACTIVE
> Éco/Emploi/Formation

BROCANTE MUSICALE AU BOIS DE 
GAUMONT 
Musicien aguerri ou débutant, mélomane ou 
collectionneur de vinyles… Vous trouverez 
forcément votre bonheur le 17 juin prochain lors 
du bric-broc musical, brocante dédiée à la vente 
de CD, vinyles, affiches, instruments de musique 
et équipements Hi-Fi. Proposé par l’association 
"Villiers commerces" et organisé par la ville, 
cet événement festif se tiendra sur la place des 
Châtaigniers au cœur du Bois de Gaumont, en 
parallèle du marché de quartier. En plus des 
stands de vente, food-trucks et groupes musicaux 
apporteront une touche festive à cette brocante un 
peu spéciale ! Pour tous ceux souhaitant vendre 
ou échanger leurs objets liés au domaine musical, 
les inscriptions (gratuites pour la première année) 
se font auprès de l’association Villiers Commerce 
(emplacements de 2 ou 4 m). Quant aux chanteurs 
ou musiciens intéressés, ils sont également invités 
à se rapprocher de l’association. 

Renseignements et réservations 
 01 49 41 22 81 
 villierscommerce@gmail.com 

VILLIERS COMMERCE
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Deborah Fage, 
Conseil en Propriété 
Industrielle
Fondatrice de KIIP, Conseil en 
Propriété Industrielle (après avoir 
travaillé dans de grands cabinets 
parisiens), la Villiéraine Deborah 
Fage assiste et représente les 
personnes morales ou physiques 
dans le cadre de leur stratégie de 
protection d’identités visuelles ou 
créations en utilisant les outils de 
la propriété industrielle et de la 
propriété intellectuelle.

  contact@kiip-ip.com

 "VILLIERS OF COURSES» 
DÉMARRE SUR 

LES CHAPEAUX DE ROUE !

Soutenir les commerces de proximité tout en offrant aux 
habitants un service gratuit de livraison de courses à vélo : 
telle est l’ambitieuse mission de "Villiers of courses", dispositif 
inauguré par Nassim Boukaraoun, adjoint au Maire délégué 
au développement économique le 7 mai dernier au marché du 
centre-ville.

INFO BRÈVE

Les jeudis et samedis de 10h à 18h et le dimanche de 10h à 14h
 07 56 26 17 31  villiersofcourses@valdebrie-emmaus.com

LIVRAISON À VÉLO

Villiers of courses", c’est avant tout une volonté de la ville de répondre à différents besoins de ses administrés 
mais aussi des commerçants. Financé par la ville et assuré par l’association Val de Brie Emmaüs (basée 
à Villiers), ce service gratuit a quatre objectifs majeurs : soutenir les commerçants de proximité qui ont 

beaucoup souffert des crises successives (COVID-19, énergie, inflation), créer du lien social en luttant contre 
l’isolement, favoriser les mobilités douces avec l’utilisation de vélos cargos électriques et enfin favoriser l’insertion 
professionnelle en faisant appel à deux jeunes en insertion (David et Leandro) pour assurer les livraisons. Au 
niveau du fonctionnement, c’est relativement simple : vous faites vos courses au marché ou dans les commerces 
de proximité en direct, par téléphone ou sur la marketplace Smartcity (https://smartcity.villiers94.fr/)  puis vous 
contactez le service de livraison en renseignant l’adresse et l’heure désirée et attendez votre panier de courses 
directement chez vous.
Une initiative saluée unanimement
Intéressant pour les retraités comme pour les personnes en situation de handicap ou les parents débordés, le 
dispositif séduit déjà, chez les commerçants d’abord. Pour Gloria, représentante des commerçants du marché du 
centre, l’idée est "super" et "fonctionne très bien à Sucy-en-Brie". Quant à Frédérique, la fromagère du centre-
ville, elle affirme que si "les gens n’ont pas forcément le temps de faire leurs courses", il est "très important de 
pouvoir continuer à faire vivre le centre-ville ". Même enthousiasme chez les habitants. Une retraitée souligne "une 
bonne initiative à expérimenter" alors qu’une mère de famille salue un service "hyper intéressant qui redynamise le 
commerce dans Villiers". 

"
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Offrir un entre-deux entre les services d’une 
agence de voyage et la recherche autonome : 
tel est l’objectif que s’est lancé voici trois ans 
Flavie Marie en créant "Voyagez Facile". Avec 
passion et clairvoyance, elle nous parle de son 
métier encore méconnu et de ses ambitions.
Dès les premières minutes, on comprend tout de suite 
que pour Flavie, le voyage est plus qu’un loisir. « Ce qui 
m’a donné envie de faire des études dans le tourisme, 
c’est bien sûr un goût pour le voyage mais aussi et 
surtout une passion pour ce secteur aux multiples 
facettes. » Après un B.T.S. Tourisme, un passage en 
agence de voyage, une formation en école de commerce 
à Paris et des expériences dans le tourisme d’affaires, la 
Normande d’origine a eu envie de revenir à ce qu’elle 
aimait vraiment : la création de voyages personnalisés, 
avec un modèle économique qui n’existait pas encore. 
En effet, Flavie ne vend pas de voyage et n’a pas de 
catalogue. Ce qu’elle propose, c’est un service de conseil 
et du temps (seul le temps de travail est rémunéré). "Je 
demande au client de me décrire son voyage idéal en 
détails et je m’occupe de faire toutes les recherches 
(en adéquation avec son cahier des charges), souvent 
chronophages, en échange du paiement d’un forfait 
fixe (entre 115 et 495 € selon le type de projet)." Une 
fois le dossier envoyé, le client se charge de faire ses 
réservations.
Maîtriser sa croissance
Après une période rendue difficile par la crise sanitaire, 
période mise à profit pour réfléchir sur son activité, la 
néo-Villiéraine est repartie à l’attaque avec ambition. 
"Si l’activité se développe bien et que le bouche-à-
oreille fait son œuvre, ça reste encore méconnu du 
grand public. En France, nous sommes seulement cinq 
à réaliser cette activité de manière professionnelle !" 
D’ailleurs, de gros comités d’entreprise lui font déjà 
confiance en référençant son service sur le portail 
dédié à leurs salariés, afin qu’ils puissent profiter de 
ses prestations avec un tarif remisé, pour l’organisation 
de leurs vacances personnelles. Mais hors de question 
de se développer trop vite : "Je veux maîtriser ma 
croissance, et poser des bases solides". 

FLAVIE MARIE, 
LE GOÛT DU VOYAGE

"SUR-MESURE" 

PORTRAIT

   Voyagez Facile   06 77 42 04 25 
 contact@voyagezfacile.net 

https://www.voyagezfacile.net/ 

Seulement cinq en France 
à réaliser cette activité 

de manière 
professionnelle
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   Le barbier de chez vous : 1, rue Georges Van Parys 
(Harley Davidson Borie) 

 06 27 52 83 84   /  Le barbier de chez vous

   Poisson du Nil   07 82 07 52 31 
 poissondunil@gmail.com www.poissondunil.com 
  @poissondunil

POISSON DU NIL, 
LE BIEN-ÊTRE 
DANS LA PEAU 

TATOUAGE

À la tête de "Blue Ibis Ink" depuis septembre 2022, la 
tatoueuse Villiéraine Poisson du Nil (nom d’artiste) est 
une jeune femme pleine de rêves et de passions : pour 
le dessin, depuis l’enfance (famille d’artistes), pour la 
mythologie et la culture égyptienne, d’où son nom 
d’artiste et de studio, mais aussi pour le bien-être. En 
poussant la porte de son salon privé installé à domicile, 
on retrouve en effet toutes ses influences : décoration 
égyptienne, ambiance chaleureuse et chargée de 
bonnes ondes et le tatouage, bien sûr (elle en porte 
plus d’une vingtaine). "J’ai rapidement su que je voulais 
être tatoueuse et tout mon parcours a tourné autour 
du dessin, des arts appliqués et plastiques", raconte 
la jeune femme. "Mais pour moi, le tatouage n’est pas 
qu’esthétique, il peut être thérapeutique et permettre 
de se soigner et s’accepter." En découvrant la technique 
ancestrale et entièrement manuelle du hand poke (point 
par point avec une aiguille), Poisson du Nil trouve son 
credo : proposer à ses clients un moment de détente 
où l’on prend le temps de trouver le bon tatouage, dans 
l’atmosphère feutrée du salon. "Mon rêve serait d’être 
à la tête d’un salon mêlant tatouage, art thérapie et 
sophrologie, un espace où je pourrais apporter du bien-
être aux gens."

UN COIFFEUR/BARBIER 
CHEZ HARLEY 

DAVIDSON BORIE

COIFFURE

Tailler une barbe ou réaliser un dégradé au 
milieu de motos rutilantes : si le concept peut 
surprendre, il s’avère en réalité parfaitement 
cohérent pour le coiffeur/barbier Franck Luque 
Ramos. Ce Villiérain de longue date (habitant 
depuis 2001) a pris ses quartiers depuis janvier 
2023 au sein de la concession Harley Davidson 
Borie, où il accueille sa clientèle. Indépendant, 
Franck propose depuis des années ses services à 
domicile, après avoir passé un CAP et un Bac pro 
coiffure et avoir travaillé dans un salon spécialisé 
pour hommes. Le bouche-à-oreille fit rapidement 
effet puis la création de son site internet et 
ses réseaux sociaux. "C’est comme ça que la 
concession Harley Davidson Borie m’a découvert. 
Etant de Villiers, ils m’ont contacté pour des 
événements ponctuels avant de me proposer de 
devenir prestataire à temps plein chez eux. J’ai eu 
carte blanche pour le salon, en respectant bien sûr 
l’esprit de la concession." Les deux univers faisant 
bon ménage, Franck a même vu sa clientèle 
augmenter. "Mes anciens clients m’ont suivi dans 
l’ensemble et j’en ai gagné d’autres, venant pour 
les motos et qui se laissent tenter par une coupe 
ou une taille de barbe."
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LUTTE CONTRE 
LES DÉSERTS MÉDICAUX : 

L’ACTION DE LA MUNICIPALITÉ 
PORTE SES FRUITS

Faire venir des médecins et des professionnels de santé, développer un réseau local via la création 
d’une C.P.T.S. (Communauté Professionnelle Territoriale de Santé)… Autant d’actions annoncées 
comme nécessaires lors de la signature du premier Contrat Local de Santé (C.L.S.) villiérain en 
septembre dernier et qui commencent à se concrétiser grâce à un travail conjoint de la municipalité 
et de ses différents partenaires. 
Professionnels de santé : la synergie se renforce
Objectif majeur du C.L.S. signé le 28 septembre dernier, la création d’une C.P.T.S. se met en place progressivement. 
Elle passe notamment par la consolidation du réseau des professionnels de santé du territoire villiérain (et 
alentour). Le 11 mai dernier, la majorité d’entre eux se sont réunis autour du Maire afin d’échanger sur les 
différents projets "santé" amenés à se concrétiser dans les prochains mois ainsi que sur les points nécessitant un 
vrai travail collaboratif. Au rayon des projets en réflexion, la création de la C.P.T.S. mûrit et se nourrit des différents 
points de vue des professionnels de santé. Cette réunion fut également l’occasion d’évoquer la mise à disposition 
possible du minibus de la ville pour tous les séniors, afin que ces derniers puissent se rendre à leurs rendez-vous 
médicaux. 
De nouveaux médecins à Villiers
L’essentiel de la réunion fut néanmoins consacré à l’arrivée prochaine de plusieurs cabinets médicaux sur la 
commune. Le premier à avoir officiellement ouvert ses portes le 9 juin dernier est un cabinet situé 7, bis rue 
Mentienne (à côté du centre municipal de soins) accueillant dès à présent deux médecins généralistes, les 
Dr François-Stralka et Bouchekkine (interview croisée en page suivante). Un cabinet médical privé, route de 
Champigny accueillant dans un premier temps cinq généralistes ouvrira également ses portes dans les prochains 
mois et sera complété par d’autres professionnels de santé par la suite. Enfin, l’actuel cabinet de kinés rue Emile 
Bernier (ex cabinet Madec) accueillera des médecins d’ici la fin de l’année. 

SANTÉ
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Entretien croisé avec les Dr François-Stralka et 
Bouchekkine

ENTRETIEN

Absorber 
une partie 

de la demande 
de soins

Villiers Infos : Qu’est-ce qui vous a décidé à venir 
vous installer à Villiers ?
Dr François-Stralka : Après avoir été diplômée 
en 2022, j’ai eu l’opportunité d’effectuer plusieurs 
remplacements en Essonne ainsi qu’à Chennevières. 
Cependant, j’ai ressenti le besoin de me rapprocher 
de mon domicile et de m’installer dans une zone en 
Z.I.P. (Zone d’Intervention Prioritaire) où il existe un 
véritable besoin médical. En me référant au zonage 
de l’A.R.S. (Agence Régionale de Santé), j’ai constaté 
que Villiers correspondait parfaitement à mon projet.
J’ai donc pris contact avec la ville et ai été 
chaleureusement reçue, une semaine après, dans le 
bureau du Maire. Je tiens d’ailleurs à souligner la qualité 
de l’accompagnement dont nous avons bénéficié, 
facteur essentiel à notre installation. 
Dr Bouchekkine : Après plusieurs années de 
remplacements dans la région, j’avais envie de m’installer 
et de me rapprocher de mon domicile. N’habitant pas 
loin de Villiers, c’était une option intéressante. Pour 
ne rien gâcher, le côté charmant de la ville m’a séduit. 
J’ai également senti une vraie volonté de la ville de 
faire venir des médecins et ils nous ont beaucoup 
aidés ! Trouver un local est généralement le plus 
difficile. À ce niveau, le choix de s’installer à deux était 
plus intéressant, notamment pour l’achat de matériel.

V.I. : Quels sont vos objectifs en vous installant 
dans ce cabinet ?
Dr B. : En connaissant la situation villiéraine et le manque 
de médecins, l’objectif premier est d’absorber une partie 
de la demande de soins et de soulager les confrères 
en milieu hospitalier. Dans le secteur de notre cabinet, 
beaucoup de gens n’ont pas de médecin référent. Nous 
avons également de bons échanges avec les autres 
médecins et professionnels de santé, notamment sur le 
projet de C.P.T.S., qui est d’ailleurs un argument de plus 
dans notre choix d’installation. 
Dr F-S. : En tant que tutrice d’internes à l’Université Paris 
Cité, je nourris la volonté d’offrir un accueil chaleureux 
aux futurs médecins dans notre cabinet. En plus de 
renforcer notre équipe médicale avec l’ajout d’un 
troisième médecin, cette initiative permet également 
de faire découvrir Villiers. Par ailleurs, je suis 
particulièrement intéressée par le développement 
d’un volet préventif, en m’appuyant sur les besoins 
spécifiques des habitants, afin de proposer des 
projets ciblés. Notre projet est avant tout centré sur 
l’aspect humain et sur le bien-être de nos patients.
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Les SAMI, 
ces permanences de soins qui relaient les cabinets médicaux
Le soir venu, les cabinets médicaux sont fermés et les services 
d’urgences généralement saturés et pris d’assaut… Les besoins en soins, 
eux, ne s’arrêtent pas  et bien souvent, c’est la nuit qu’ils sont les plus 
nombreux. Pour répondre à cette demande de soins, les SAMI (Service 
d’Accueil Médical Initial) ont été créés dans le Val-de-Marne. Entre 
2002 (date d’ouverture du premier à Vincennes) et 2009 (ouverture 
du dernier à Bry-sur-Marne), 12 SAMI ont ouvert leurs portes. Le Dr 
Jean-Noël Lépront, coordinateur des 12 SAMI départementaux et 
médecin de garde sur celui de Champigny-Villiers (ouvert en 2004 et 
auquel Villiers est rattaché depuis 2005) nous explique le principe."Le 
SAMI est une permanence de soins fonctionnant comme un cabinet 
de médecine générale mais sur des horaires particuliers. C’est une 
réponse de service public aux besoins en soins quand les cabinets sont 
fermés et que les urgences sont déjà saturées !"
Face à la demande grandissante de la population (94 000 passages 
dans les SAMI en 2022), un CAMI (Cabinet d’Accueil Médical Initial) a 
été lancé en août 2022 à Champigny et fonctionne comme un "SAMI de 
jour" (de 15h30 à 19h30). "Avant de se rendre directement au SAMI ou 
au CAMI, j’invite chacun à appeler le 15. Le standard fonctionne comme 
un régulateur qui envoie les gens au bon endroit selon le besoin. Le 
SAMI et le CAMI reçoivent pour des besoins en médecine générale mais 
ne remplacent pas les Urgences. Néanmoins, ce dispositif complète 
l’offre existante et assure à la patientèle une prise en charge avec un 
médecin disponible chaque jour (astreintes de médecins campinois et 
villiérains)."

EN CHIFFRES

107 111
habitants cumulés entre 

Villiers et Champigny 
(en 2020)

5,7 %
de Villiérains parmi la 
patientèle du SAMI de 

Champigny

94 000
passages dans les SAMI 

du Val-de-Marne en 2022 
(83 000 en 2019)

Le Dr Lépront (au centre) 
lors de l’inauguration du nouveau local

SAMI de Champigny-sur-Marne 
  164, avenue du général de Gaulle

du lundi au vendredi de 20h à minuit, le samedi de 14h à minuit 
et les dimanches et jours fériés de 8h à minuit



UNE BALADE THERMIQUE POUR 
"PRENDRE LA TEMPÉRATURE" 
Le 16 février dernier, vous avez peut-être aperçu 
un petit groupe de personnes s’arrêtant devant 
certains bâtiments de la ville en pointant dessus 
un drôle d’objet. Spoiler alerte : il ne s’agissait pas 
d’une invasion extraterrestre mais de Villiérains 
participant à la balade thermique proposée par la 
ville et l’ALEC-MVE (Agence Locale de l’Énergie 
et du Climat – Maîtrisez Votre Énergie). Les sept 
participants, accompagnés d’un représentant de 
l’organisme, ont pu découvrir ce qui se cachait der-
rière certaines façades d’immeubles (sélectionnés 
en amont du fait de leurs manquements au Règle-
ment Sanitaire Départemental) grâce à une camé-
ra thermique. Cette première « balade » (d’autres 
devraient suivre) d’un genre nouveau a pour but 
d’inciter certains propriétaires à entreprendre des 
travaux de rénovation (isolation des façades, rem-
placement des menuiseries...) afin d’améliorer le 
parc locatif. L’ALEC-MVE accompagne d’ailleurs les 
administrés dans ce type de projet (rendez-vous 
Info-Energie tous les 3ème jeudis de chaque mois à 
la Maison de la Famille de 9h à 12h).

URBANISME
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CADRE
DE VIE

Pour plus d’infos : https://www.agence-mve.org/
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VOUS VOULEZ DEVENIR PROPRIÉTAIRE ? 
LA VILLE PEUT VOUS AIDER !  

BAIL RÉEL SOLIDAIRE

Alors que la quête de logement devient de plus en plus difficile mais que la population francilienne 
continue de croître, la municipalité a fait le pari depuis deux ans déjà du Bail Réel Solidaire (B.R.S.), 
un dispositif innovant d’accession sociale à la propriété. Pour accompagner les habitants vers 
l’achat, le Maire a fait voter le 11 avril dernier une aide à l’acquisition sous la forme d’une subvention.  

Consciente que l’acquisition d’un logement peut s’avérer complexe, notamment pour les jeunes et les 
ménages aux revenus modestes, la ville a décidé de mettre en place une aide à l’achat d’un logement en 
B.R.S. lors du Conseil municipal du 11 avril. L’idée de cette subvention est d’encourager les habitants à 

devenir propriétaire et d’acheter à Villiers. Versée lors de la signature authentique auprès du notaire, la subvention, 
dont le montant varie selon le type de logement (2 000 € pour un T1, 3 000 € pour un T2, 5 000 € pour un 
T3 et 7 000 € pour un T4 ou plus), s’adresse à une personne seule ou un couple primo-accédant habitant ou 
travaillant sur la commune depuis au moins un an. Dans les prochains mois, plusieurs programmes immobiliers 
comprenant des logements en B.R.S. vont voir le jour (rue de Noisy, rue du général de Gaulle, route de Bry…) 
et feront l’objet d’une période de pré-commercialisation de deux mois réservée en priorité aux Villiérains. La 
subvention concernera les demandes faites durant cette période et sera attribuée selon l’ordre d’arrivée, dans la 
limite des crédits disponibles et le détail des modalités.
Pérenniser l’accession sociale à la propriété
En parallèle, la ville a également rejoint la Coop Foncière Francilienne, un Organisme de Foncier Solidaire (O.F.S.) 
très actif en Île-de-France. Cette décision adoptée à l’unanimité au conseil municipal permettra à la ville de profiter 
du réseau de cet O.F.S. et de pérenniser dans la durée l’accession sociale à la propriété sur son territoire tout en 
garantissant une offre de logement accessible à des ménages sous plafond de ressources.
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Le B.R.S., mode d’emploi 
Dissociant le foncier (terrain) et le bâti 
(maison ou appartement), le B.R.S. 
permet aux ménages de devenir 
propriétaires des murs à des prix en 
dessous du marché pendant qu’un O.F.S. 
(comme la Coop Foncière Francilienne) 
devient propriétaire du terrain dans la 
durée. Le ménage doit ensuite verser 
une redevance (ou loyer) à l’O.F.S. pour 
louer le terrain, en plus de sa mensualité 
pour l’emprunt. Pour faire une demande 
de subvention, rendez-vous sur le site 
de la ville : https://www.villiers94.
fr/cadre-de-vie/habitat/logement/
accession-a-la-propriete/.

Programme "Le Bailli"  à venir rue Claude Trotin



Après sept mois de pesées et de tri de leurs déchets mais aussi de participation à des ateliers sur 
le compostage ou la réduction du gaspillage, les 27 familles villiéraines ayant été au bout du défi 
"Familles zéro déchet" étaient conviées le 15 mai dernier à une soirée de clôture porteuse de 
promesses au vu des résultats obtenus.

Dès le lancement du défi, proposé par le Territoire Paris Est Marne & Bois et supervisé par Ecocityzen, 
le 18 octobre dernier, on sentait un véritable engouement parmi tous les foyers inscrits et répartis en 
équipe. Sept mois après, les chiffres récoltés viennent le confirmer : - 24 % de déchets produits entre 

le début et la fin du défi soit 1 tonne économisée, ce qui représente à l’échelle de Villiers plus de 640 tonnes de 
déchets évités sur une année (ordures ménagères + emballages). Appliquant avec détermination les conseils 
prodigués au fil des différentes formations, les familles villiéraines sont parvenues à réduire considérablement 
leur production de déchets par jour, passant de 575 grammes produits par jour et par famille en moyenne au 
démarrage à 358 g en avril (829 g pour les Villiérains en moyenne en 2021). Après un bilan évidemment positif, 
les organisateurs ont tenu à récompenser les uns et les autres et notamment les deux équipes leader de ce défi. 
Une première édition prometteuse
Tout d’abord, les 27 familles ont reçu des mains de Jean-Philippe Bégat, adjoint au Maire délégué au cadre de vie 
un diplôme, un plant de fraisier gariguette, un kit de plantation de basilic et un tote bag de la ville. Ensuite, chaque 
famille de l’équipe gagnante du défi, "Les super-héros du déchet", a reçu en plus un plant de fraisier cijosée et 
un kit de plantation de plantes aromatiques. Enfin, les deux chefs d’équipe ayant atteint 33 % de réduction de 
déchet (les Flakser pour l’équipe "Les super-héros des déchets" et les Dura-Pasquier pour "Les chasseurs de 
déchets") ont reçu en plus du reste un kit de produits de beauté et un kit de produits ménagers offerts par La Vie 
Claire. Au-delà de ces prix venant récompenser les efforts réguliers de chacun, l’engouement partagé est porteur 
de promesse pour l’année prochaine et la seconde édition !
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ENVIRONNEMENT

FRANC SUCCÈS POUR LE DÉFI 
"FAMILLES ZÉRO DÉCHET" !



COMMENT PARTIR SEREINEMENT 
EN VACANCES

Alors que la période tant attendue des grandes vacances approche, se profile aussi les préparatifs 
et son lot d’inquiétudes, notamment sur le fait de s’absenter pendant un long moment. En paral-
lèle de l’opération « tranquillité vacances », la police municipale vous donne quelques conseils 
utiles pour éviter les mauvaises surprises à votre retour. 

Le 16 mai dernier, l’INSEE a publié ses données sur le 
cambriolage en France en 2022 : sans surprise, l’Île-
de-France est l’une des régions les plus touchées avec 

46 520 cambriolages (plus fréquents pendant les fêtes de fin 
d’année et les grandes vacances). La ville, par l’intermédiaire 
de sa police municipale, est engagée sur cette question avec 
l’opération "tranquillité vacances", un dispositif proposé 
aux Villiérains demandeurs d’une surveillance régulière de 
leur domicile en leur absence. Jusque-là assuré lors des 
périodes de vacances scolaires, il est proposé à présent 
sur toute l’année civile (depuis le 1er juin dernier) avec 
un, voire deux passages quotidiens par adresse. Pour en 
bénéficier, il suffit de remplir la fiche d’inscription en ligne 
(https://www.vi l l iers94.fr/cadre-de-vie/securi te-
prevention/) ou directement au poste de police. S’il incite 
les administrés à remplir cette fiche, le chef de la police 
municipale villiéraine nous donne ci-dessous quelques 
conseils pour un départ en vacances plus serein (adaptés 
pour un pavillon).
Prudence et communication
Il est d’abord recommandé de fermer portes, fenêtres, 
stores et volets au rez-de-chaussée tout en laissant les 
volets ouverts dans les étages pour donner l’illusion d’une 
présence humaine. Ensuite, aucun objet ou matériau 
permettant d’escalader ou de grimper (chaise, échelle…) 
ne doit être laissé dans le jardin tandis que les véhicules 
doivent être de préférence entreposés au garage. Il est 
également judicieux de ne pas avoir une boîte aux lettres 
trop encombrée, synonyme d’absence. L’installation d’un 
détecteur de mouvement sur le perron est recommandée au 
même titre qu’un système d’alarme et des caméras mobiles 
à l’intérieur du pavillon. Parler de son absence à des voisins 
reste un incontournable.
Enfin, en cas de présence suspecte ou d’intrusion, contactez 
la police municipale au 01 49 41 13 13, le commissariat de 
Chennevières ou le 17 "Police Secours" et évitez d’intervenir 
directement.
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SÉCURITÉ
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LES FUTURS ÉCOLIERS DU V.P.E. EN 
ROUTE VERS L’ÉCOLE
Pour près de 70 enfants fréquentant le Village 
de la Petite Enfance (V.P.E.), la rentrée prochaine 
ressemblera à un saut dans le grand bain puisqu’ils 
effectueront leur rentrée en école maternelle. Afin 
de rendre la transition moins abrupte, le V.P.E. a 
mis en place l’action « En route vers l’école », en 
partenariat avec l’école maternelle Jean Jaurès. 
Entre avril et mai, les 70 enfants ont pu aller à la 
découverte de l’univers scolaire lors de matinées 
immersives dans des classes de petite section 
(par groupes de cinq). Lors de ces matinées, les 
futurs écoliers ont pu prendre part à des activités 
(peinture, parcours de motricité, dessin, pâte à 
modeler) et au temps de récréation. Appréciée par 
les enfants, cette initiative a eu le mérite de créer 
une passerelle entre la petite enfance et l’école, de 
rendre cette transition moins stressante et surtout 
de familiariser les petits à l’univers scolaire, où ils 
passeront un certain nombre d’années !

PETITE ENFANCE

FAMILLE
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ASSISTANTES MATERNELLES

UN DÉVOUEMENT AU SERVICE 
DU BIEN-ÊTRE DE L’ENFANT 

Investissement sur des projets d’animations riches et variés, aménagement de leur emploi 
du temps et de leur domicile pour accueillir au mieux les enfants qui leur sont confiés… Pour  
permettre l’épanouissement des enfants dont elles ont la charge, les assistantes maternelles 
agréées (A.M.A.) ne ménagent pas leurs efforts.

Alors que les listes d’attente pour une place en crèche collective s’allongent de plus en plus, le recours à 
la crèche familiale et à une assistante maternelle agréée (A.M.A.)  s’avère être une véritable option pour 
les parents. Loin d’être un mode d’accueil "par défaut", il offre aux familles un mode de garde permettant 

aux enfants de se familiariser avec la vie en collectivité petit-à-petit (les assistantes maternelles se rendent une 
journée par semaine en crèche familiale et prennent part à différentes activités en groupe) et de préparer en 
douceur l’entrée en école maternelle. Véritables professionnelles de la petite enfance (formation de 120 heures et 
obtention d’un agrément pour l’accueil de deux à quatre enfants, renouvelable tous les cinq ans), les assistantes 
maternelles sont surtout totalement dévouées au bien-être de l’enfant en consacrant énormément de temps à 
son épanouissement.
Un investissement de tous les instants
C’est un fait : les assistantes maternelles donnent énormément de leur temps et de leur personne pour l’accueil 
des enfants, que ce soit en adaptant leur logement afin que les petits se sentent en sécurité dans leur "seconde 
maison" ou en travaillant sur des projets, même sur leur temps personnel (spectacles musicaux de Noël et du 
Printemps par exemple). Interrogées sur leur métier, Linda (ex coiffeuse reconvertie), Françoise (anciennement 
en libéral) et Marie-Claire (depuis 2015 à la crèche familiale) sont unanimes : "C’est un métier formidable où on 
n’est pas seules et où on ne connaît pas la routine ! On accueille les enfants chez nous et on met en place des 
rituels avec des temps de jeux, des activités et des sorties. Les parents voient généralement une vraie évolution 
chez leurs enfants." Rendez-vous est d’ailleurs déjà donné le 7 juillet prochain au stade Octave Lapize pour la 
fête de l’été petite enfance !

Spectacle musical créé et  organisé par des assistantes maternelles
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Les jeunes mettent la main à la pâte... à pain !

Fables de La Fontaine, pièces de Molière, romans de 
Victor Hugo, poèmes de Rimbaud et Baudelaire… Ce 
n’est plus à prouver, la littérature française regorge de 
trésors de lecture. Activité ô combien bénéfique pour 
s’évader et se cultiver, la lecture est également un 
exercice pédagogique intéressant, surtout quand il est 
pratiqué à haute voix. Deux élèves de CM1 et CM2 de 
l’école Jean Jaurès ont poussé l’exercice plus loin en 
étant sélectionnées chacune en finale départementale 
du concours "Les petits champions de la lecture". La 
benjamine, Inès, d’abord "paralysée par la peur", se 
sentit "forte d’avoir réussi à vaincre sa timidité". "J’ai 
ressenti de la joie et une grande fierté, ce fut un grand 
moment !" Solène, de son côté, est "fière de tout le 
parcours effectué". Les deux petites championnes de 
la lecture ont achevé l’expérience avec leurs camarades 
lors d’un concours de lecture à voix haute au collège 
Pierre et Marie Curie (participation de l’école Léon Dauer 
également) le 23 mai dernier.

ATELIERS PÉDAGOGIQUES ET LUDIQUES 

DÉVELOPPEMENT DURABLE

Ateliers de sensibilisation à la réduction des déchets, 
fabrication de pain, plantation de semis et réflexion sur 
les saisons, fabrication d’objets à partir de matériaux 
recyclés…Les écoles élémentaires villiéraines (ainsi 
que les accueils de loisirs) étaient invitées, les 4 et 
5 avril derniers, à découvrir différents stands sur le 
développement durable, soit autant de facettes de cette 
grande thématique, déjà mise à l’honneur auprès du 
grand public lors du salon du développement durable en 
septembre 2022. Services municipaux (environnement, 
Résidence Autonomie), intervenants du territoire Paris 
Est Marne & Bois et représentants d’associations 
(Le goût du vert, Etabli de papy, Courage le groupe, 
AVEC94…) se sont répartis pour proposer des activités 
à la fois ludiques et pédagogiques, remportant un franc 
succès auprès des élèves. Ces ateliers font d’ailleurs 
écho avec des notions de plus en plus abordées dans 
les écoles (recyclage, tri et réduction de déchets, 
alimentation bio, anti-gaspillage…) et s’inscrivent 
pleinement dans la politique menée depuis plusieurs 
années par la ville.

DEUX ÉLÈVES VILLIÉRAINES 
CHAMPIONNES DE LECTURE À VOIX HAUTE

CONCOURS DE LECTURE
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Après les décorations de Noël dans les parcs de la ville au 
moment des fêtes de fin d’année, les accueils de loisirs 
villiérains ont investi pour la deuxième année de suite 
le parc de la Mairie pour une exposition éphémère du 
Printemps ! Œufs géants réalisés à partir de matériaux 
recyclés ou de récup’, dessins, collages et guirlandes 
avec lapins et cloches... Du 7 au 20 avril (juste avant les 
vacances scolaires), toutes leurs créations printanières 
et colorées ont habillé les abords de l’Hôtel de ville et 
attiré l’œil curieux des passants. Une initiative venant 
une nouvelle fois mettre en lumière le travail fait par 
les animateurs, toujours aussi investis, auprès des 
enfants et également la belle collaboration entre tous 
les accueils et le service Environnement. Comme pour 
les décorations de Noël, il s’agit d’une action renouvelée, 
après qu’elle eut remportée un franc succès auprès des 
habitants en 2022. N’oublions pas également de noter 
la participation de plusieurs résidents de la Résidence 
Autonomie Les Courts-Sillons, ravis une nouvelle fois de 
pouvoir laisser libre court à leur créativité. 

UN ÉTÉ ANIMÉ POUR TOUS 

CALENDRIER ESTIVAL

Comme chaque été, les services municipaux ont prévu 
un programme d’activités riche et varié pour toute 
la famille. En plus des habituels mini-séjours et 3V 
(planning d’activités pour les jeunes villiérains), d’autres 
animations auront lieu tout au long de l’été pour la 
population. Le centre socioculturel ouvrira le bal avec 
le Festiv’été au parc Friedberg le 8 juillet prochain 
(animations et structures gonflables), puis le secteur 
médiation animera "les quartiers d’été" les 13 et 14 
juillet. Ensuite, deux Festi’famille seront proposés les  
28 juillet (structures gonflables et animations art 
du cirque en fin de journée) et 25 août (structures 
gonflables et cinéma en plein air en fin de soirée) au 
parc Friedberg. Le 12 août, le parvis de l’ESCALE sera 
le théâtre de la soirée d’été du centre socioculturel 
(animations diverses avec associations et DJ).  
À vos agendas ! 

LES ACCUEILS DE LOISIRS 
RÉINVESTISSENT LE PARC MAIRIE !

DÉCORATIONS



JEUNESSE

LA VILLE FORME ET ACCOMPAGNE  
SES JEUNES
10 jeunes suivis par le service municipal de la 
Jeunesse et ayant passé leur diplôme du BAFA grâce 
à un financement de la ville en échange d’heures 
de bénévolat, ont également passé leur brevet de 
secourisme, le PSC1, auprès du Centre Français de 
Secourisme de la Circonscription de Chennevières-
sur-Marne (C.F.S.C.C.). Véritable demande de leur 
part afin d’étoffer leurs compétences et répondre 
aux demandes d’employeurs futurs, elle prouve la 
motivation de ces jeunes.  Ce nouveau diplôme leur 
a ainsi été remis à l’ESCALE le 24 mai dernier, en 
présence d’agents du service Jeunesse et de leur 
formateur du C.F.S.C.C. 

BREVET DE SECOURISME
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ANIMATIONS
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Au travers de ces projets, la ville met depuis des années le public jeune au cœur de ses priorités. 
C’est dans cette même optique que le service municipal de la Jeunesse a imaginé, avec l’aide 
du Conseil Municipal des Jeunes (C.M.J.),  le Printemps de la Jeunesse, un programme riche en 
activités à destination du public jeune.

Saison généralement associée au réveil de la végétation mais aussi au retour des beaux jours, le Printemps 
s’accorde assez bien avec le dynamisme de la jeunesse. À Villiers, le Printemps 2023 a mis en pratique 
cette pensée au travers d’un programme d’activités et d’animations adressé aux jeunes Villiérains. Lancé 

officiellement avec le spectacle de l’humoriste Booder à la salle Georges Brassens le 21 avril dernier (35 jeunes de la 
ville étaient présents et ont pu rencontrer l’artiste) et clôturé le 2 juin avec le rallye Educap City, il a connu un franc 
succès, notamment grâce à l’investissement des jeunes élus du C.M.J. et des jeunes villiérains fréquentant souvent 
le service Jeunesse et l’espace Infos Jeunes (ex Bureau Information Jeunesse), ces derniers étant les mieux placés 
pour savoir ce qui plaît à ce public. Après le spectacle de Booder, un tournoi de futsal intervilles a été organisé le 27 
avril au gymnase Léo Lagrange avec au total 7 équipes dont deux de Villiers. 
Vers un bel été
Le 5 mai, les Jeux des Kart’iers (cf. Arrêt sur image) ont permis aux différents participants de tester plusieurs 
activités sportives (tir à l’arc, karaté, basket et tennis de table en réalité virtuelle…) proposées par des animateurs du 
Comité Départemental Olympique et Sportif (C.D.O.S.) et d’imaginer un dessin sur ce que représente l’olympisme 
pour eux. Les élus du C.M.J. sont eux à l’initiative des deux derniers événements de ce Printemps de la Jeunesse 
(les 20 et 27 mai) : "Ride in Villiers", animation faisant la part belle à la glisse urbaine via la mise en place d’un 
skate-park éphémère (avec aussi un atelier autour du graffiti sur toile) et la fête de la Jeunesse, organisée sur le 
parvis de la Médiathèque avec au menu structures gonflables, jeux, buvette et concert "Électric Show" (par les 
artistes de l’Electric Studio).

À VILLIERS, PRINTEMPS 
RIME AVEC JEUNESSE

Marelle géante à la fête de la Jeunesse !
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Découverte de leur ville et des professionnels qui la composent, rappel des valeurs de solidarité et 
de citoyenneté, défis en tous genres à relever… Pour la deuxième année de suite, le rallye citoyen 
Éducap City, imaginé par l’association CAPSAAA (Cap Sport Art Aventure Amitié), a fait étape à 
Villiers le 2 juin dernier. 

9h30 pétantes : environ 300 élèves de 6ème des deux collèges villiérains, répartis en 42 équipes mixtes, se sont 
élancés de la ligne de départ, près de la place Remoiville. Pour chacune des équipes engagées, l’objectif était 
simple : parcourir les 35 points de passage répartis dans la ville (place Remoiville, Hôtel de Ville, ESCALE, Stade 

Octave Lapize…) et obtenir le plus de points possibles en répondant à des questions et en relevant des défis sportifs 
et ludiques. Pour les élèves, le rallye Éducap City représente surtout l’opportunité d’échanger avec les différents 
acteurs composant leur commune et de découvrir des métiers aussi variés qu’indispensables au bon fonctionnement 
de la ville. Tour à tour, les 42 équipes ont rencontré des agents municipaux (services Environnement, Médiathèque 
et Cinéma, Centre socioculturel, Centre de soins…), des associations (Secours Populaire, Konateam, C.F.S.C.C., …) et 
d’autres structures partenaires de la ville (C.D.O.S., Centre de Rééducation Fonctionnelle…) tout en remplissant leur 
carnet de route.
La cohésion au cœur du succès
Cette journée mettant à l’honneur les valeurs citoyennes et sportives aura permis aux 300 collégiens de découvrir 
des métiers mais aussi des disciplines sportives olympiques et paralympiques (basket fauteuil, cécifoot,  rugby 
à 7, judo…) tout en partageant des moments forts de cohésion. Le succès, une nouvelle fois au rendez-vous de 
l’étape villiéraine, tient avant tout à la collaboration entre les différents partenaires et acteurs investis dans ce 
projet. Prochaine étape pour les quatre meilleures équipes : l’étape capitale à Paris le 22 juin prochain ! 

LES COLLÉGIENS VILLIÉRAINS 
À L’ASSAUT DE LEUR VILLE

ÉDUCAP CITY



EN JUIN...

# EXPOSITION

PHOT’IMAGE 94 
DU VEN. 16 AU DIM. 18
     Salle polyvalente de l’ESCALE 

(horaires d’ouverture)
Tout public - Entrée libre

L’association villiéraine Phot’Image 94 vous propose une 
nouvelle fois de venir découvrir leurs plus beaux clichés 
lors d’un week-end d’exposition. L’occasion pour ces 
disciples de l’art photographique de présenter au public 
leurs réalisations. En plus de l’exposition, une rapide 
histoire de la photo sera proposée et un studio photo sera 
mis à disposition pour ceux souhaitant s’initier à la prise 
de vue. 

# ANIMATION

BRIC-BROC MUSICAL
SAMEDI 17# 9H À 22H 

   Place des Châtaigniers (Bois de Gaumont) 
Tout public – Entrée libre

# CONCERT

FÊTE DE LA 
MUSIQUE DU CMA 
 « hors les murs » Animations proposées par le CMA

MERCREDI 21 # 15H
    Place Remoiville 
Tout public – Entrée libre

# LITTÉRATURE

FAIS TA VALIVRES !
SAMEDI 24# 10H À 16H 

   Espace Jean-Moulin 
Tout public – Entrée libre

# DANSE

2 TEMPS, 
3 MOUVEMENTS !
SAMEDI 24
       Salle G. Brassens 
Tout public  - Gratuit sur réservation

>  Renseignements et réservations à l’Espace Jean-Moulin

Spectacles de danse des élèves du CMA 

16H Saisons/Tous en blanc 

19H30 Éclats chorégraphiques

# LITTÉRATURE

LIVRES ET VOUS 
Spécial été

SAMEDI 17 # 16H
    Espace Jean-Moulin 
Public ado/adulte – Gratuit sur réservation
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EN JUILLET
# ANIMATION

NINJA RUN 
SAMEDI 1er # DE 10H À 23H
       Stade Octave Lapize 
Tout public  - Entrée libre (inscription pour la course et les défis)

Événement à la fois sportif et festif lancé à Villiers en 2021, la 
Ninja Run revient au galop le 1er week-end de juillet et donne le top 
départ de l’été villiérain. Vous y retrouverez tous les ingrédients qui 
ont fait son succès : parcours sportif avec obstacles (de 13h à 18h), 
village détente avec différents défis à relever (de 10h30 à 12h30), 
structures gonflables, buvettes, food-trucks et soirée dansante 
pour finir. À vos agendas, prêts, partez !

...EN JUIN

#ANIMATION

FEU D’ARTIFICE
JEUDI 13 # 19H30
    Stade Octave Lapize 
Tout public – Accès libre

 ( renseignements au pôle événementiel 
au 01 49 41 36 68 / 06 7 93 06 77)

# ANIMATION

LES FOOD-TRUCKS 
FÊTENT LA MUSIQUE !
SAMEDI 24 # DE 11H30 
À 1H DU MATIN
    Place Remoiville 
Tout public  
Accès libre
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Les food-trucks fêtent la musique, c’est la rencontre 
savoureuse de stands représentant les cuisines du 
monde (thaï, mexicaine, burgers, pizzas…) et d’animations 
autour de la musique. Pour cette seconde édition, la 
place Remoiville vibrera à nouveau jusqu’au bout de la 
nuit avec au menu concerts des élèves du CMA, stands 
de maquillage, jeux pour enfants et DJ set pour danser 
jusqu’au bout de la nuit !
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RASSEMBLÉS POUR 
UNE VILLE HUMAINE ET  
ÉCOLOGIQUE
 
Villiéraines, Villiérains,
Vous êtes nombreux, au cours de ces 
derniers mois, à nous avoir contactés pour 
nous faire part des difficultés que vous 
rencontrez au quotidien dans notre ville. 
Souvent, vous nous écrivez après avoir 
effectué en vain les démarches nécessaires 
auprès du maire ou de son équipe.
Conseillers municipaux d’opposition, nous 
ne disposons évidemment pas des moyens 
communaux pour agir. Nous ne pouvons pas 
non plus intervenir auprès de la municipalité 
qui, particulièrement hostile à notre endroit, 
refuse le dialogue démocratique.
Néanmoins, parce que nous considérons 
que le mandat que vous nous avez confié 
nous oblige à nous tenir à vos côtés, nous 
avons décidé d’interpeller publiquement le 
maire sur les situations inadmissibles que 
vous pouvez rencontrer.
Nous publions donc régulièrement sur nos 
réseaux sociaux des vidéos qui révèlent 
l’abandon d’une partie de notre commune 
par la municipalité. Nous nous sommes par 
exemple récemment rendus dans le nord du 
quartier des Hautes-Noues pour dénoncer 
la constitution d’une décharge à ciel ouvert 
menaçant la sécurité de nos concitoyens et 
nous avons exigé du maire qu’il assure le 
nettoyage de cet espace. Comme à chaque 
fois que nous publions nos vidéos, les 
services municipaux sont intervenus dans 
les 24 heures qui ont suivi.
Si nous nous réjouissons que nos 
interventions permettent de faire cesser 
l’immobilisme de la municipalité, nous 
regrettons d’être contraints de prendre 
publiquement les Villiérains à témoin pour 
que la ville consente à agir.
Nous demeurons mobilisés auprès de vous 
pour continuer à défendre notre cadre de 
vie et participer à une ville plus solidaire, 
plus démocratique, plus écologique. Une 
ville simplement plus humaine.
Retrouvons-nous tous les dimanches matin 
à partir de 11h00 sur le marché de la place 
Remoiville.

Le conseil municipal : une blague pour le 
maire !
Le 15 février, à court d’arguments face à 
nos objections sur son plan vélo, le maire 
annonçait vouloir verbaliser les cyclistes 
sur les grands axes. La mobilisation 
d’associations de cyclistes et l’emballement 
médiatique ont contraint le maire à 
rétropédaler.
« C’était une boutade, temporise 
immédiatement le cabinet du maire » cf 
le parisien 18/04/2023. Une prétendue 
boutade qui coûte très cher à la ville. 
Une fois de plus, le maire brille par son 
incompétence et son décalage avec les 
enjeux climatiques.
Après la mauvaise gestion du périscolaire, 
l’interdiction d’un art martial mixte, voilà 
que le maire rend tristement célèbre 
Villiers, comme ville inculte en matière 
d’aménagement de territoire et de 
circulation douce, à cause d’une énième 
sortie ridicule. Ce maire bloque la ville dans 
les années 90.
Du propre aveu du cabinet du maire, le 
conseil municipal est un lieu où la parole du 
maire n’est pas à prendre au sérieux. Par 
cette annonce publique, la mairie bordélise 
le seul espace démocratique de la ville en 
le transformant en ZAD (Zone À Drôlerie), 
une attitude méprisante pour les Villiérains. 
À contrario, attaché à la pratique d’une 
démocratie participative, VAV travaille à 
faire vivre la démocratie dans notre ville.
VAV crée des conseils de quartier à Villiers !
Nous prenons donc l’initiative de créer des 
conseils de quartiers composés de citoyens, 
d’acteurs économiques et associatifs pour 
remonter vos problématiques du quotidien 
et réfléchir ensemble à des solutions. Ses 
agoras seront un lieu d’écoute et d’échange 
avec pour rôle de faire remonter au conseil 
municipal vos préoccupations.
La ville sera divisée en 5 secteurs, où 
chaque référent organisera minimum 
2 réunions par an. Un.e élu.e VAV sera 
présent pour vous écouter et porter vos 
voix au conseil municipal.
Pour plus d’infos sur l’agora de Villiers : 
https://vav94.fr/

MIEUX VIVRE À VILLIERS 
La France doit réduire de moitié, par rapport 
à 1990, ses émissions de Gaz à Effet de Serre 
d’ici 2030, conformément à l’objectif porté 
au niveau européen. Un objectif global dont 
la déclinaison secteur par secteur vient d’être 
annoncée. L’effort portera en priorité sur les 
secteurs les plus émetteurs : les transports, le 
logement et l’industrie. Mais tous les acteurs 
économiques devront contribuer à l’effort 
national. Tout comme chaque citoyen, par ses 
choix de consommation, pourra influencer 
l’offre des entreprises, et chaque collectivité, 
par ses achats, investissements ou initiatives, 
montrer l’exemple.
Et Villiers dans tout ça ?
Soyons justes, ces 2 dernières années ont 
vu certaines décisions aller dans le bon sens 
: lancement des études de faisabilité en 
matière de géothermie, pose des premiers 
panneaux solaires et bornes de recharge, plan 
vélo, rénovations thermiques des bâtiments. 
Mais nous partons de si loin !
Monsieur le Maire, qui aime se comparer, 
aura noté avec intérêt le palmarès récent 
des villes les plus écolos de France paru 
dans le Parisien. Une étude qui exploite des 
données publiques et combine 23 critères 
concernant les pratiques écologiques, 
l’environnement (dont la qualité de l’air) et 
l’habitat (vous retrouverez le détail sur notre 
page FaceBook). Et Villiers se classe 402e 
sur 444, avant-dernière du Val de Marne... 
malgré l’offre de transports en commun dont 
nous bénéficions.
Un classement qui reflète le retard à 
l’allumage de notre ville sur nombre de 
sujets environnementaux, alors même que 
les agents municipaux concernés sont très 
impliqués. Signe d’un portage politique 
insuffisant.
A l’instar de l’Etat, la ville doit consacrer 
davantage de moyens financiers et humains 
à limiter les effets du dérèglement climatique 
et à améliorer notre cadre de vie. Et travailler 
avec les Conseils du département et de la 
Région sur les sujets qui nécessitent une 
coordination avec les communes limitrophes. 
Comme la révision du plan de circulation dans 
le but de limiter le trafic en transit qui paralyse 
notre ville matin et soir : une mesure que nous 
portions aux dernières élections municipales.
Les déclarations d’intention, le projet Marne 
Europe ou les actions symboliques ne 
suffiront pas.

L’ÉQUIPE VILLIERS À VENIR

L’équipe Villiers à Venir et vos élu.e.s Adel Amara, 
Virginie Cincet (LFI), Nadine Mohammed  

contact@villiers-a-venir.fr

Frédéric MASSOT, Yasmina BENBELKACEM 
& Quentin MALEINE,

Vos élus de gauche sociale et écologiste
elus.gauche.ecolo.villiers@gmail.com

Jean-François PIRUS, Sandra REVIRIEGO, 
Nicole BRICOT

Contact@MieuxvivreaVilliers.fr  
Facebook @mieuxvivreavilliers

TRIBUNE DES OPPOSITIONS
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ÉTAT CIVIL

 ILS SONT NÉ(E)S

Emilia TEJIC PHAM
Esma SAID HASSAN
Ilyes IBRAHIM MMADI
Malika BEN SAID
Émilia RAKOTIARISOA
Malia FILANKEMBO
Daren SORRES
Talia SYMPHOR
Léa IDIR
Alba THIBOUT
Auguste LENFANT
Maliza NACERDINE
Maël DUPIN
Ibrahim LASSOUED
Sarah RHARRABTI
Louis ROCHER JULMY
Kidjani MIETE
Andrew GRAHAM
Souheïla TOUGO
Emir ARFAOUI
Leia GOUDOUX SERRA
Alyah MENDY
Yanis CHENAOUI
Iqraam ABDUL RAFEEQ
Elio CHERTIER
Isaiah ROCHOUX
Puvinan KESAVAN
Thalïa PION
Lya ROBERT
Alma  MOHAMED
Aya BRAHIMI
Mory NDOYE
Léonie RABOT
Neyla KOFFI

 ILS SE SONT MARIÉS
  Eryfranck DA ROCHA LOPES & Cristiane 
PEREIRA DA SILVA

  André MUNTO & Shirlie MOUKO
  Cheickna KEÏTA & Mamakan KEITA
  Nuno ALVES 
& Nathalie DE JESUS FRANCISCO

  Frédéric TAVARES & Emilie MORAIS
  Nassim NEJJAR & Yasmine REZZOUQ
  Edouard REVIL & Ludovique SCHÖN
  Eric PHANITHAVONG & Majida KHARDI
  Malik BEN ATSOU & Sonia NAIT CHALAL
  Vincent SPROCQ & Sandra DE BARROS
  Victorine CHAPUIS & Robin HERMOUET
  Olivier DEHAENE & Fabienne MATULINA

  ILS NOUS ONT QUITTÉS
• Gilberte LECERF Vve BRUN, 85 ans
• Guy GRAZIANO, 84 ans

LIBRE EXPRESSION

Les agressions d’élus se multiplient, inquiétantes et inadmissibles quand 
on connait leur degré d’engagement sans limite. Ce dévouement est trop 
souvent dénigré et pourtant, il est indispensable à la cohésion nationale et 
permet d’obtenir des progrès significatifs qui profitent ensuite à l’ensemble 
de la population.
Par exemple, dans la lutte contre les déserts médicaux, la persévérance de 
la Municipalité a payé!
Les déserts médicaux constituent en effet une véritable «plaie» dans une 
grande partie du pays et notamment en Ile-de-France. La signature d’un 
contrat local de santé, la recherche de médecins, leur accompagnement 
dans leur installation, ont porté leurs fruits. Ainsi, un cabinet de deux 
médecins a ouvert ses portes le 9 juin, suivi d’un centre médical, route de 
Champigny, qui accueillera à terme 15 médecins et autant de spécialistes. 
Un autre cabinet verra le jour en fin d’année rue Bernier.
Ces réussites sont le fruit de longues tractations et de nombreux mois 
d’action : recherche de médecins intéressés, autorisations d’urbanisme, 
instruction de permis de construire, accompagnement à la recherche de 
financements (A.R.S.), les étapes sont nombreuses, fastidieuses et souvent 
semées d’embûches.
Tout ceci ne se fait pas en un jour. Cela nécessite une véritable débauche 
d’énergie mais aussi des relations de confiance avec nos partenaires.
Il en est de même pour tous les projets structurants : l’acheminement de la 
fibre optique, aujourd’hui réalisé à 98%, la construction de la future gare 
d’interconnexion qui amènera le métro à Villiers, la création du quartier 
Marne-Europe, mais aussi la construction d’écoles pour lesquels les élus 
de la majorité ne comptent pas leur temps, enchainant de nombreuses 
réunions de travail et de recherche de financements.
Cette mission est passionnante. Elle nécessite un réel engagement, une 
présence assidue, un vrai suivi des dossiers… C’est pourquoi toutes ces 
agressions doivent être dénoncées. Pour endiguer ce fléau, l’engagement 
ne suffit pas. Il faut aussi avoir une attitude responsable. Les agissements 
d’une poignée de députés à l’assemblée, la démagogie de ceux qui se 
contentent de commenter, de blâmer et de donner des leçons tout en 
se gardant bien d’agir, contribuent au discrédit et n’incitent hélas pas au 
respect.
C’est donc tous ensemble, dans une démarche responsable que nous 
pourrons reconquérir une démocratie apaisée.

  Noces d’or
50 ans de mariage 
pour les époux Angel !
Le 13 mai dernier, le Maire a reçu à 
l’Hôtel de Ville les époux Angel pour 
célébrer leurs noces d’or ! Un beau 
moment empreint d’émotions devant 
leurs proches pour ce couple connu de 
tous ; Jacques Angel, véritable figure 
du Comité Français de Secourisme de 
la Circonscription de Chennevières-sur-
Marne (C.F.S.C.C.) et présent sur tous les 
grands événements municipaux et son 
épouse Marie-Christine, enseignante et 
directrice d’école à Villiers pendant de 
nombreuses années. 

VILLIERS AMBITION, C’EST AVEC VOUS ! 

 L’équipe de la majorité municipale.




